
香港文匯報訊（記者　陳巧顏）由「九二共

識」20周年系列活動籌備委員會舉辦的「九二

共識」20周年圖片展，11月起在香港拉開巡展

序幕，受到香港各階層人士的關注，市民、學

者和中學生紛紛前往參觀。圖片展日前移師觀

塘香港中華書畫藝術中心展出，「九二共識」

20周年系列活動籌備委員會主席盧文端、香港

中華書畫藝術中心副主席計魏鳳英、中聯辦台

務部處長李堅怡、兩岸和平發展聯合總會理事

長吳天賜等與廠商會蔡章閣中學近60名學生在

現場舉行分享交流。

盧文端表示，圖片展充分彰顯出堅持「九二共識」
的重要意義。他指出，胡錦濤在十八大報告中提

到，兩岸雙方應恪守反對「台獨」、堅持「九二共識」的
共同立場。這說明中央對「九二共識」的高度重視，並
且成為重要的兩岸政策主張。他很高興地看到圖片展受
到香港各界人士及青年學生的歡迎和讚賞。
他說，舉辦圖片展，就是希望展示「九二共識」這個

客觀事實及其對兩岸關係發展的重要作用。他希望前來
參觀的同學們通過參觀圖片展，更加了解兩岸關係發展
歷程，更加關心祖國和平統一進程，並積極參與到振興
中華的偉大事業中去。

兩岸關係發展港擔重要角色
香港中華書畫藝術中心是今次圖片巡展最重要的展地

之一。藝術中心副主席計魏鳳英表示，「九二共識」的
達成，海協會和海基會的「香港會談」是其中重要環
節。這是歷史的際遇，也是歷史的選擇，充分彰顯了香
港的特殊地位。長期以來，香港為兩岸關係發展發揮
不可替代的獨特作用。她希望參觀者能從圖片展中學到

歷史，了解兩岸關係發展進程，了解國情，更重要的是
堅定不移地為推動兩岸關係和平發展，為中華民族復興
而努力。

學生望三地關係更密切
廠商會蔡章閣中學吳思思同學代表分享觀展感受。她

表示，參展前很期待和很好奇此展覽究竟展出什麼，觀
展後發現內地、台灣和香港經過多年，可以發展至今天
的關係實在不容易，通過觀展對「九二共識」也有了更
深的認識。她還看到原來無論多麼艱難，有多少的阻

礙，內地、台灣和香港的領導都在不斷地努力，去改善
兩岸的關係，使兩岸三地的人民可以更方便、和諧地生活
和互通旅行。她希望兩岸三地的關係未來可以更加密切。

參觀市民獲贈專題版郵品
港九巡展至今，已經有多間學校組織學生前往參觀學

習，不少市民聞訊前往參觀並紛紛留言表示受益匪淺，
對「九二共識」有了更深的認識。部分學者、市民也留
言稱讚圖片資料完整、珍貴，有助增進對「九二共識」
的認識，希望兩岸能夠早日實現和平統一。前往參觀的

學生與市民都獲主辦機構贈送一張「九二共識」20周年
專題版郵品。有學生表示，這是非常珍貴的紀念，一定
要好好保存。
「九二共識」20周年圖片展精選350多張歷史照片，

編成80個版面，共四大部分，即「九二共識達成篇」、
「歷史作用篇」、「現實意義篇」和「港台關係篇」。從11
月初起在香港舉辦巡展至12月。上環文娛中心展期已經
圓滿結束。11月12日至12月7日在觀塘香港中華書畫藝
術中心設展，11月17日至11月25日同時在香港浸會大學
展出。今年年底至明年春，主辦機構將舉辦海外巡展。
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「荷神」張杰畫展開幕
香港文匯報訊（記者 沈清麗）當代知名畫荷

大師、有美髯公之稱的「荷神」張杰，正於九龍
灣佛光緣美術館舉行「荷花大師—張杰的荷包
滿滿」展覽，展出日期至12月9日。已年屆91歲
高齡的張杰，日前出席開幕禮，笑談愛荷、畫荷
情緣數十載。

張杰：專注畫荷逾40載
張杰稱，對荷花的鍾愛始於幼年，專注畫荷逾

40載。他認為，荷花創作空間很大，荷花形態千
變萬化，畫荷不一定用水墨，色彩艷麗的水彩顏

料也可帶出朝氣活力的感覺。他打趣道，好像他
留了鬍鬚也不是老的象徵，可說是另類裝飾，也
是男性美的體現。

滿蓮法師及鄺美雲出席
張杰筆下荷花葉子有水珠兒，造型栩栩如生，

生動而有靈氣，具時代感，深得中外知名收藏人
士喜愛，如美國大通銀行董事長洛克菲勒、日本
經濟學家邱永漢、香港船王董浩雲、美國甘迺迪
家族等。展覽開幕禮吸引200多位賓客，包括香
港佛光道場住持暨佛光緣美術館館長滿蓮法師，

國際佛光會香港協會會長鄺美雲，香江文化交流
基金會主席江素惠。
鄺美雲分享與張杰畫作一段緣，10多年前，她

收藏了一幅張老師的荷花作品，這次有幸再欣賞
張老師的作品，就是佛教所說的「緣」。滿蓮法
師勉勵大家欲求身心要健康，必須保持一顆純
潔、童真的心。大家除了欣賞張杰畫作的美外，
還要用心體會和實踐荷花精神。江素惠認識張杰
已有20多年，欣賞他樂觀、積極的人生態度，認
為其一直以藝術創作追求人生真、善、美，為人
生目標努力耕耘的精神令人敬佩。

盧文端計魏鳳英等與參觀學生交流
「九二共識」圖展 移師中華書畫中心

■主禮嘉賓在禮成後與畫家合照。
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許榮茂：努力學習將來回饋香港社會
許榮茂致辭時表示，過去5年，已有逾3萬名15至24歲持單程證的青年來港定

居，他們與本港的其他青年一樣，日後將會成為香港的中堅分子。協會一直重
視新來港學生到港後的學習、家庭及生活上的適應問題。兩年來，經評審委員
會審批通過，已有2,000名新來港學生獲得「世茂新家園助學金」的資助，每人

獲資助港幣2,000元。
他接 以自身的故事來勉勵新來港青年。他說，三十幾年前剛到香港，也曾經因
為語言障礙而四處碰壁，所以對新來港人士所面對的問題深有感觸。但當時他相
信，機會只會留給有準備的人，於是在困難中積極裝備自己，珍惜各種機會。因
此，他衷心希望同學能夠努力學習，把握機會，積極融入香港社會，以知識裝
備好自己，迎接挑戰，學業有成後回饋社會，共同締造香港更美好的明天。

張震遠：感同身受望各界幫助新移民
張震遠指出，近日一些不滿自由行和內地人士的偏激言論，並非香港社會的主流

意見，香港仍是開放的社會。他續說，他父母也曾是新移民，所以新來港人士面對
的沉重壓力和問題，他感同身受。協會成立兩年來，積極幫助新來港人士融入社
會，這樣的善行是值得支持的，也希望香港各界能夠歡迎並支持香港新移民。

謝凌潔貞：努力耕耘共同為香港出力
謝凌潔貞致辭時表示，香港社會本來就是由新移民所組成的，他們帶來的資

金、努力和勞力，使香港經濟起飛。故此，香港歡迎新移民，並希望他們能夠與
本港青年一同肩負責任，共同為香港出力。她又指，政府所提供課程和額外的資源
對新來港人士是一個機會，但能否成才還要靠自己，故此她期望同學努力耕耘，她
對同學的明天充滿希望。

梁祖彬：資助開學冀同學安心學習
梁祖彬致謝辭時說，協會成立兩年，剛開始是以服務新來港人士為中心，近

年得到政府的幫助，他們開始服務少數族裔以及準備來港定居的人士。藉 助
學金，他們資助新來港家庭因開學而產生的額外支出，希望同學能夠安心學習。

最後，他代表協會、代表獲獎者感謝會長許榮茂對新來港學生的支援與厚愛，同時
也感謝各合作團體及學校對協會的支持與幫助。

「新家園協會」作為一個專為新來

港人士服務的慈善團體，一直非常關

注新來港人士，尤其是新來港學生的

發展。去年設立「世茂新家園助學金

計劃」，由世茂集團董事局主席、新

家園協會會長許榮茂先生撥出專項基

金，資助新來港家庭因學生開學，而

產生額外支出如書本費、校服費及文

具費等。希望通過助學金幫助新來港

學生及其家庭，使學生能夠安心學

習，幫助其家庭緩解因通脹高企而帶

來的生活壓力。同時鼓勵新來港學生

努力學習，學業有成，回饋社會。

有關「世茂新家園助學金」
支票頒贈儀式之後，協會舉辦分享論壇，六位嘉賓先後分享成長和成功的經

驗。許榮茂勸勉同學要勤力，勤力能夠幫助他們獲取很多機會。張震遠亦呼籲

同學要把握機會，努力學習，將來發展事業。副會長郭英成稱，同學除了勤

力，還要尊敬父母和老師，做人做事要有自信，也要顧及家人、社會、國家的

感受。張閭蘅博士指出應積極與本地的同學做朋友，盡快適應香港社會。薛光

林博士則認為，同學要學習堅持，把握機會，珍惜時光，才能有一番成就。梁

祖彬教授亦表示，雖然很多新來港人士都是基層，但香港是個有機會的社會，

教育又提供了向上流的機會，希望同學積極進取，將來實踐抱負，光宗耀祖。

獲獎學生樊友麗表示，她來港以後曾因沒有朋友感到孤獨，上課亦有跟不上

的憂慮，但經過努力和老師、同學的協助下，現在已經可以應付學業的需要，

並且融入校園生活。假日時還會與同學一同參與學校活動或者做義工。

獲獎學生呂賢博說，他打算善用2,000元助學金，報讀補習班，以便適應校

內課程。

論壇環節 分享成功秘訣

「世茂新家園助學金頒發禮」順利舉行「世茂新家園助學金頒發禮」順利舉行
由「新家園協會」主辦的「世茂新家園助學金頒發禮」

已於日前假聖公會基福小學舉行。典禮邀請到市區重建

局主席、行政會議成員張震遠，中聯辦社會工作部部長

張鐵夫，教育局常任秘書長謝凌潔貞，深水 民政事務

專員莫君虞，立法會議員蔣麗芸，光匯石油董事局主席

兼總裁薛光林博士，長樂國際集團有限公司董事長張閭

蘅主禮，協會會長許榮茂、副會長郭英成、執委會主席

梁祖彬教授陪同，逾千名校長、學生出席。

■香港文匯報記者韋珮華

許榮茂：機會只留給有準備的人 困難中應積極裝備

■論壇環節，

嘉賓勉勵同學

要勤奮積極。
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